

Der Parteitag setzte es als Aufgabe fest, den billigen Staatskredit an die Bauernschaft zu erweitern und den Wucherer aus dem Dorf zu verdrängen.

Die Hauptaufgabe der Arbeit auf dem Lande wurde vom Parteitag durch die Losung festgesetzt, den genossenschaftlichen Zusammenschluß der Bauernmassen in jeder Weise zu fördern.

Schließlich wies der Parteitag auf die gewaltige Bedeutung des Lenin-Aufgebots hin und lenkte die Aufmerksamkeit der Partei auf die Notwendigkeit einer verstärkten Arbeit zur Schulung der jungen Parteimitglieder, vor allem des Lenin-Aufgebots, um ihnen die Grundlagen des Leninismus zu vermitteln.

5. DIE SOWJETUNION GEGEN ENDE DER WIEDERHERSTELLUNGSPERIODE. DIE FRAGE DES SOZIALISTISCHEN AUFBAUS UND DES SIEGES DES SOZIALISMUS IN UNSEREM LANDE. DIE „NEUE OPPOSITION“ VON SINOW JEW-KAMENEW. DER XIV. PARTEITAG. DER KURS AUF DIE SOZIALISTISCHE INDUSTRIALISIERUNG DES LANDES.

Mehr als vier Jahre beharrlicher Arbeit der bolschewistischen Partei und der Arbeiterklasse auf den Bahnen der Neuen ökonomischen Politik waren vergangen. Die heroische Arbeit zur Wiederherstellung der Volkswirtschaft näherte sich ihrem Abschluß. Immer mehr wuchs die wirtschaftliche und politische Macht der Sowjetunion.

Die internationale Lage hatte sich zu dieser Zeit verändert. Der Kapitalismus hatte dem ersten revolutionären Ansturm der Massen nach dem imperialistischen Krieg standgehalten. Die revolutionäre Bewegung in Deutschland, Italien, Bulgarien, Polen und einer Reihe anderer Länder war niedergeworfen. Hierbei hatten der Bourgeoisie die Führer der paktiererischen sozialdemokratischen Parteien geholfen. Eine zeitweilige Ebbe der Revolution war eingetreten. Eine zeitweilige, teilweise Stabilisierung des Kapitalismus in Westeuropa, eine teilweise Festigung seiner Positionen, war eingetreten. Aber die Stabilisierung des Kapitalismus beseitigte nicht die grundlegenden Widersprüche, die die kapitalistische Gesellschaft zerreißen. Im Gegenteil: die teilweise Stabilisierung des Kapitalismus verschärfte die Widersprüche zwischen Arbeitern und Kapitalisten, zwischen dem Imperialismus und den Kolonial Völkern, zwischen den imperialistischen Gruppen verschie-